
★☆★ 感想文 ☆★☆ 

今回の報告は、経営者と社員さんの、人と人と

の関わりや相手を想うことの大切さを感じるこ

とができる報告でした。 

経営者となり、経営理念を共有し、社員がそれ

を理解し、共感するまでの道のりは決して平坦で

はありません。しかし、経営者としての信念を持

ち続け、諦めず、社員一人ひとりと対話を重ねる

ことで、少しずつ理解が深まり、共通の目標に向

かって進むことができるようになります。このプ

ロセスを通じて、組織全体が一体感を持ち、強固

なチームワークが生まれます。最終的には、全員

が同じ方向を向き、未来を切り拓く力となるので

す。報告からも、今日まで沢山の事があったと思

いますが、髙橋さんの社員さんを想う人柄が伝わ

ってきました。今回の報告を通して、同友会でい

う「人間尊重の経営」について、さらに学んでい

かなければと感じました。 
 

記/ (株)想い工房 専務取締役 吉田 亮子 氏 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

あきらめず、続けることで 
拓く未来。 
～「毎日、コツコツ」で見えてきた 

わが社の未来展望～ 
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➤ (株)大坂組 取締役副社長 大坂 将史 氏 

今回、鹿児島県にある(株)西郷組の代表取締役

社長西郷進平さんのお話を聞くことができまし

た。事業内容が総合建設業ということもあり、業

態が近いので非常に聞きやすいお話でした。 

なかでも西郷社長ご自身が、従業員に対して

も心掛けている「原因自分論」という考えが非常

に勉強になりました。原因自分論には「まず自分

に原因がないか考える」という意味があります。

人に説明や指示をする時、そこには受け取る側

と伝える側に認識の差があります。それが問題

として発展した際には、周りに原因がないか探

してしまう気持ちもあると思います。しかし一

度自分の中で原因を探り、落ち度やミスはなか

ったか、説明は悪くなかったか。もしくは伝えた

段階で内容の確認をしなかった自分にも原因が

あるのではないか等と考えることで、反省点が

明確になり自分の成長へ繋がり解決へ向かう、

という講演でした。 

私自身、考えを言語化するのが苦手で、認識に

差がうまれ、上手く伝わらず、そのまま事が進ん

でしまいます。伝達事項のみならず他の仕事の

中でも、自身に原因がないか振り返り自分事と

して捉え、反省し改善へ繋げるよう努めていき

たいと思います。 

 

(2024/9/26  参加 22 名) 

◆報告者◆ 

高橋電気工業(株) (青森支部) 

代表取締役 髙橋 浩之 氏 

 

 

（2024/9/19-20 青森同友会参加 20 名） 

======  参加者感想文  ====== 
  



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

フリートーク経営懇談会 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10月理事会報告   於：事務局   2024.10.2(水) 

１）年度方針の確認 

●青森同友会２０２４年度重点活動方針 

●青森同友会３カ年ビジョン（2023～2025） 

２）報告事項 

●青森同友会の各支部・全県事業と全国行事について 

①各支部の動き 

②全県の動き 

③全国行事の動き(2024年度) 

④中同協幹事会より 

●経営指針を創る会について 

●3ヶ月先行管理の進捗状況について 

●第２３回障害者問題全国交流会 in青森に向けて 

３）審議・確認事項 

●第２３回経営研究集会について 

●2025新春例会ｉｎ津軽について 

●２０２４年度会勢目標について 

●各支部、委員会からの報告 

会員数 409名／入会 2社 退会 4社 

【次回開催日】２０２4年 11月 5日(火) 13:30～/事務局 
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★☆★ 感想文 ☆★☆ 

今回は「フリートーク経営懇談会」が行われました。

僕は「地域貢献」と「人材育成」のグループトークに

参加させて頂きました。 

「人材育成」ではグループトークの中で参加メンバ

ーのお話を聞くことで、自分の課題に置き換えて考え

ることができました。また自分の課題を解決するヒン

トも頂けました。 

「地域貢献」では地域の活性化や課題に自社の事業

が役立つことができるかを考えることができました。 

大変勉強になりました。会長をはじめ参加メンバー

のみなさん本当にありがとうございます。よい経営者

になって、よい会社をつくるために今後も勉強しま

す！感謝！！ 
 

記/ (有)佐川自動車整備工場 代表取締役 佐川 武士 氏 

(2024/10/18  参加 12 名) 

 

 

 

 

 


